

Gaza
Des catholiques
français
hésitants P.10-11

au fil de l'été...

- Les grands acquittements/La boulangère de Reims P.18-19
- Dans les pas des « martyrs » de l'écologie/
Le père philippin Marcelito Paez P.20-21

éditorial

Fabienne Lemahieu

Justice écologique

En avoir ou pas ? La question de la climatisation nous cause des sueurs de culpabilité en ces temps de fortes chaleurs. Énergivore et coûteuse, la « clim » contribue aussi au réchauffement des zones urbaines. Elle paraît pourtant indispensable à certains foyers qui subissent les mauvaises conditions d'isolation de leurs habitations.

En juin, la Fondation pour le logement des défavorisés (ex-Fondation Abbé-Pierre) publiait un rapport édifiant sur le sujet, relevant la puissance du phénomène : en 2024, 42 % des Français ont souffert de la chaleur dans leur logement. Le pays comptait alors près de 4,8 millions de passoires énergétiques sur son territoire... Froides l'hiver, ces passoires thermiques, principalement occupées par des foyers modestes, se transforment en bouilloires à l'arrivée des beaux jours. Une proposition de loi en préparation pourrait d'ailleurs intégrer la surchauffe des logements dans la définition de la précarité énergétique.

On sait combien il est difficile de concilier les impératifs écologiques et les considérations économiques. Mais l'enjeu est à la hauteur de l'ambition – et de l'urgence environnementale. Il y a dix ans, le pape François exhortait déjà dans son encyclique *Laudato si'* à ne pas décorréler la crise environnementale des enjeux de justice sociale. La France vient d'être épinglée par le Réseau action climat sur ses nombreux reculs en matière de politique environnementale. Dix ans après l'élan de l'Accord de Paris, cinq ans après la stimulante Convention citoyenne pour le climat – qui, rappelons-le, faisait suite au mouvement de contestation populaire des gilets jaunes –, nous devons aussi prendre collectivement la mesure de nos responsabilités : qu'on le veuille ou non, pour qu'elle soit durable, la transition écologique devra aussi être sociale.

Résister à la clim

Alors qu'une canicule frappe la France,
La Croix examine les solutions alternatives
à la climatisation pour rafraîchir les logements

P.2-3



baycard

Annexes légales p.12

Depuis 1883 – ISSN/0242-6056. – Imprimé en France : 3,00 € ; DOM : 3,95 €
Belgique : 3,20 € ; Luxembourg : 3,20 € ; Italie (Rome) : 3,95 € ; Maroc : 4,00 MAD

